



Ottawa, Canada

Volume 6, Nos 51 et 52  
(Hebdomadaire)

les 20 et 27 décembre 1978

**Nomination du nouveau gouverneur général du Canada . . . . . 1**

**Programme de conditionnement physique: enthousiasme des participants . . 2**

**Voyage à Londres et à Bruxelles du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Don Jamieson . . . . . 2**

**Le Canada prolonge sa participation à la FNUOD . . . . . 3**

**Distribution de livres canadiens . . . . . 3**

**Conseiller aux affaires francophones . . 3**

**Loi sur la sécurité de la vieillesse . . . . 3**

**Nos bleuets appréciés à l'étranger . . . . 3**

**Les joies de l'hiver canadien, du hockey au ski de fond . . . . . 4**

**Riz sauvage, tourtière et autres petits plats du temps des Fêtes . . . . . 6**

**La chronique des arts . . . . . 7**

**Quelques faits saillants de l'année 1978 au Canada . . . . . 8**

**Nomination du nouveau gouverneur général du Canada**

L'ex-premier ministre néo-démocrate du Manitoba, M. Ed Schreyer, a été nommé gouverneur général du Canada. Il succède à M. Jules Léger qui se retirera le mois prochain au terme de son mandat de cinq ans.

Le premier ministre, M. Pierre Elliott Trudeau a annoncé la nouvelle le 7 décembre, à Londres où il était ce jour-là l'hôte à déjeuner de la reine Elizabeth.

M. Edward Richard Schreyer, qui fête son 43e anniversaire ce mois-ci, devient le vingt-deuxième gouverneur général et le cinquième Canadien à occuper ce poste.

Élu pour la première fois à l'Assemblée législative du Manitoba en 1958 à l'âge de 22 ans, il fut réélu en 1959 et en 1962. Pendant les trois années qui suivirent il fut professeur de science politique et de relations internationales à l'Université du Manitoba.

En 1965, il fut élu à la Chambre des communes du Canada, puis réélu en

1968. Un an plus tard, il retournait à l'Assemblée législative du Manitoba après avoir été élu chef du Nouveau Parti démocratique de cette province. Il resta premier ministre jusqu'en 1977. Depuis lors, il était chef de l'Opposition.

**Une nomination surprise**

La nomination de M. Schreyer a été une surprise pour beaucoup de personnes, en commençant par le nouveau gouverneur lui-même. "J'envisage avec enthousiasme ce rôle et les responsabilités qui s'y rattachent, a-t-il déclaré, mais je manquerais totalement d'honnêteté si je n'avouais pas que je suis quelque peu surpris et légèrement confondu". M. Schreyer a ajouté que le premier ministre lui avait offert le poste quelques jours auparavant.

Notons que son nom n'a jamais figuré parmi ceux de candidats possibles avancés par la presse.

M. Ed Schreyer est le premier gouver-



Le nouveau gouverneur général, M. Ed Schreyer, entouré de sa famille. De gauche à droite: Jason, Lisa, Karmel, sa femme Lilly et, assis près de lui, Toban.

JOYEUX NOËL  
ET BONNE ANNÉE